
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO JACUTINGA E SUB-BACIAS 
CONTÍGUAS - (MEMÓRIA REUNIÃO CONSELHO CONSULTIVO)

DATA: 15.04.2010
HORÁRIO: 8:30H – 11:30H
LOCAL: Escritório Regional da Epagri – Concórdia/SC

PRESENTES: Vilmar Comassetto, Ademilson Barreiros da Silva, Joni Stolberg, Moacir 
Valcarenghi, Roberto Kurtz Pereira, membros do Conselho Consultivo, Celi Araldi 
Favassa membro suplente da Universidade do Contestado e Maycon Pedott do 
Consórcio Lambari. 
O vice presidente do Comitê, Moacir Valcarenghi, fez a abertura da reunião. Os pontos 
discutidos foram: 1) Plano de Trabalho para convênio com o FEHIDRO no valor de 
50.000,00. O objetivo do recurso é para aplicar em ações de mobilização e 
fortalecimento do comitê de bacia. Entre as sugestões definiu-se que a aplicação deverá 
ser na elaboração de um vídeo para a divulgação do comitê contemplando as sub-bacias; 
realização de seminários para o resgate de trabalhos de pesquisa já realizados na bacia 
do Jacutinga envolvendo a problemática da água e para a discussão de demandas de 
pesquisa para a gestão da bacia; elaboração de cartilhas com informações sobre a bacia; 
participação em eventos e realização de oficinas de capacitação da sociedade da bacia 
sobre gestão da água. O Plano de trabalho deverá ser elaborado e entregue na SDR até 
dia 15 de maio. 2) Discussão sobre a organização das Oficinas de Capacitação: foi 
definido como participantes na apresentação dos conteúdos as seguintes pessoas: 
Gilmar da Rosa (excursão e reconhecimento da sub-bacia com o apoio da equipe do 
Consórcio Lambari); Roberto Kurtz Pereira e Vilmar Comassetto (Lei das Águas, 
Instrumentos de gestão, comitê de bacia e plano da bacia); Ademilson Barreiros da Silva
Moacir Valcarenghi, Ilva Pessatto (Educação Ambiental em Gestão da Água e 
planejamento de ações e execução de projetos, com o apoio da equipe do Consórcio 
Lambari). A realização será em duas etapas de um dia alternados de duas semanas 
conforme o seguinte calendário: Dias 13 e 27 de maio em Lindóia do Sul (Sub-bacia 
Rio engano), dias 14 e 28 de maio em Jaborá (Sub-bacia Rancho Grande), dias 10 e 24 
de junho em Arabutã (Sub-bacia Jacutinga), dias 11 e 25 de junho em Xavantina (Sub-
bacia Ariranha) e 08 e 22 de julho em Concórdia (Sub-bacia Suruvi e Queimados). A 
mobilização deverá acontecer através de contato com os prefeitos e representantes dos 
comitês em cada município, os quais deverão se responsabilizar para mobilizar o 
público de seu município com o apoio do comitê. A diretoria deverá encaminhar todos 
os preparativos a fim de realizar as oficinas de acordo com o planejamento e conteúdo 
programático já definido. Tambem definiu-se que em cada sub-bacia se fará a analises 
de água por amostragem em poços profundos, afim de apresentar os dados nas oficinas 
e discutir ações preventivas com intuito de proteger as águas subterrâneas, o custo para 
realização das analises será da UnC – Concórdia, como contra-partida dos recursos 
repassados à esta entidade, para elaboração de um site para o Comitê, o que 
efetivamente não foi concretizado. 3) Participação do Comitê no Projeto Agricultura 
Familiar e Meio Ambiente/Embrapa: O comitê recebeu o convite para participar como 
entidade parceira para a execução do referido projeto tendo como território de atuação a 
bacia do Jacutinga e Sub-bacias Contíguas. Os membros que tiverem interesse em 
participar como representantes  do comitê deverão se manifestar junto a Secretaria do 
Comitê a fim de serem incluídos na lista de convidados para as reuniões de 
planejamento das ações que já estão ocorrendo periodicamente. O Consórcio Lambari
manifestou interesse em participar e será incluído no grupo. 4) Demandas do Programa 



SC-Rural: Durante da reunião entre os comitês de bacia e a SDS que aconteceu em 
Florianópolis no dia 14 de abril de 2010, em que o comitê foi representado pelos 
membros Gilmar da Rosa e Vilmar Comassetto foi demandado ao comitê de bacia que 
reunisse seus membros para discutir o projeto SC Rural a fim de propor conteúdos a 
serem abordados através de cursos de capacitação para a mobilização dos comitês de 
bacia, discutir valores e critérios a serem acordados entre os comitês para definir a cota 
mínima de recursos a ser aplicado para a implementação do plano da bacia, cuja data 
proposta é para a próxima reunião do Conselho Consultivo que será no dia 06 de maio 
de 2010. A proposta é que o comitê reúna os membros do Conselho Consultivo e outros 
interessados para discutir o assunto cujas deliberações deverão ser novamente discutidas 
juntamente com os comitês Rio do Peixe, Chapecó, Antas, Timbó e Canoas. 
Posteriormente será promovido, pela SDS, um evento em nível estadual para que todos 
os grupos de comitês apresentem e discutem os resultados. Outra ação conjunta 
envolvendo esse grupo de comitês é a discussão sobre a criação de uma Associação que 
represente juridicamente cada comitê e que posteriormente poderão assumir o papel de 
Agências de Bacia, atendendo conjuntamente os comitês do oeste de Santa Catarina. 5. 
Preenchimento das vagas das entidades faltantes: ficou de se fazer novo levantamento 
entre as três categorias. Aos faltantes será enviada correspondência solicitando 
indicação de novos representantes ou pedido de exclusão. A Policia Ambiental, devido 
a troca do Comando da Corporação será enviado oficio explanando sobre o comitê e o 
desejo de que permaneçam como membros do comitê. As Secretarias de Estado da 
Saúde; da Educação e Inovação; do Planejamento, Orçamento e Gestão. será 
encaminhado ofício solicitando a indicação de novos membros ou pedido de 
desligamento. Mesmo procedimento será adotado as demais entidades faltantes. 6. 
Plano de bacia: Deverá ser providenciado cópias em CD do plano e ser disponibilizado 
a todos os interessados. A copia em papel deverá permanecer na sede do comitê, 
estando a disposição para consulta desde que realizada no local. 7. Projeto de 
Monitoramento e Alerta do Rio dos Queimados: O Sr. Moacir Valcarenghi informou 
que não há projeto elaborado. O mesmo deverá ser solicitado a empresa MPB para a sua 
elaboração e encaminhamento para a SDS a fim de viabilizar a instalação de 
equipamentos via parceria entre comitê da bacia – prefeitura – SDS. Nada mais havendo 
a tratar o presidente encerrou a reunião e eu Vilmar Comassetto, Secretário Executivo 
do Comitê Jacutinga redigi a presente Memória que será encaminhada por meio 
eletrônico, para conhecimento, a todos os representantes do comitê.                   

Moacir Valcarenghi                                      Vilmar Comassetto
Vice-Presidente                                                  Secretario Executivo

                

  


